

# **Suicide de Caroline Grandjean : la lesbophobie tue !**

Nous sommes là aujourd’hui parce que nous sommes particulièrement indigné·es, tristes et en colère depuis que nous avons appris le suicide de notre collègue Caroline.

En tant qu’organisation syndicale engagée pour la défense des personnels, nous luttons contre les discriminations au travail. Il est très difficile pour nous de nous exprimer aujourd’hui, coincé·es entre notre volonté de rendre hommage à notre collègue et notre hantise de tomber dans la récupération politique.

Il n’y a aujourd’hui rien que nous puissions dire qui puisse aider à traverser cela alors nous rappellerons des faits. Caroline était professeure des écoles et directrice. Elle a été depuis décembre 2023 victime d’agressions lesbophobes dans son école du Cantal ; notamment par le biais de tags sur les murs de son établissement. L’inspection a été alertée et plutôt que de la soutenir a préféré fermer les yeux et même la blâmer lorsque Caroline a pris la décision de communiquer avec les parents d’élèves. S’en suivront des menaces de mort anonymes, des plaintes que Caroline devra déposer avant que l’inspection ne commence enfin à réagir en lui proposant une nouvelle affectation que Caroline refusera. A SUD éducation nous considérons effectivement que ce ne sont pas aux victimes de payer le prix de leurs agressions. L’éducation nationale n’a pas été à la hauteur, et porte une lourde responsabilité face à ce drame. Caroline aurait dû être protégée, l’inspection et le rectorat auraient dû faire front avec elle plutôt que d’essayer d’étouffer l’affaire en la déplaçant.

Il est néanmoins nécessaire de signaler que même si la situation de Caroline ne laisse aucun doute sur les motivations des agresseurs tant les insultes étaient explicites, nous constatons que quel que soient les sources de mal-être au travail notre hiérarchie n'est jamais à la hauteur. Et ce n'est pas près de changer puisque notre ministère ne communique aucun chiffre officiel. Toutefois des associations de veille et d’accompagnements estiment qu’il y a plusieurs dizaines de suicides chaque année parmi les personnels de l’éducation nationale. En Normandie depuis juin 2024 on dénombre 9 suicides et 3 tentatives parmi nos collègues. Nos camarades élu·es ne cessent de batailler avec une administration qui a longtemps refusé de lever le voile sur ces situations. A la direction générale des finances publiques depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2025 c'est 14 suicides et 14 tentatives de suicides à ce jour...

Les fonctionnaires se suicident dans l’indifférence générale. Les personnes harcelées se suicident dans l’indifférence générale. Les personnes racisées, les personnes LGBTQIA+, les femmes se suicident et meurent dans l’indifférence générale. Nous en avons assez, nous appelons à une réaction collective pour l’avènement d’une société où toutes et tous pourront vivre comme ils et elles l’entendent sans avoir à craindre les insultes et les agressions.

En attendant cela, tout ce que nous pouvons faire c'est prendre le temps d'avoir une pensée de soutien pour les proches de Caroline, enseignante lesbienne et engagée.